

El Periódico

del Común de La Mancha

EDITA

Ediciones Soubriet SL
DIRECTOR

Jaime Quevedo Soubriet
REDACTOR JEFE
Carlos Moreno Benito
REDACCIÓN

Isabel Lozano

COLABORADORES

Juan José Díaz Portales (Manzanares), Paulino Sánchez, Aurelio Maroto y Gabriel Jaime (La Solana), Joaquín Díaz Vallés, L. Sillens, José Luis Albiñana, Eugenio Serrano, Ramón Serrano G., Luis Menchén y José Manuel Ruiz Gutiérrez.

COLABORACIÓN ESPECIAL

Valentín Arteaga

PUBLICIDAD

Gabriel Jaime y Puri López
DISEÑO

Diseño Soubriet

ADMINISTRACIÓN

Mari Ángeles López López-Ortega
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Doña Crisanta, 47 - 13700 Tomelloso (C. Real)
Tel. y Fax 926 50 55 76 - 926 50 63 53
e-mail: esoubriet@interbook.net
elperiodico@soubriet.com

DL: CR 778/92

R. P. Industrial: N° 1.948.026
Imprime: Angama Artes Gráficas
Derechos reservados

EDITORIAL

¿La hora del cambio político en Castilla-La Mancha?

Si algo se desprende de la encuesta realizada para el Partido Popular, que publicaba

el diario *Abc* el pasado domingo, es que la posibilidad de cambio político en nuestra región se intuye más cierta que nunca. La fortaleza del liderazgo de la presidenta regional y secretaria general del PP, María Dolores Cospedal, influye decisivamente en el nuevo panorama que se puede abrir en las autonómicas del año próximo. Está en juego la hegemonía absoluta del PSOE, ganador de las siete elecciones regionales celebradas hasta la fecha, tocado por una gestión más que dudosa que sitúa a Castilla-La Mancha entre las comunidades más dañadas por la crisis económica. Esto y el cada vez más diluido presidente autonómico y secretario general de los socialistas castellano-manchegos, José María Barreda, explican que Cospedal esté en condiciones, tras cumplirse tres años de la actual legislatura, de superar la diferencia de 9,4 puntos que separaba a PSOE y PP en las autonómicas de 2007.

El PP se ve, según el sondeo realizado entre el 4 y el 14 de marzo pasados, con 25 de los 49 diputados que componen las Cortes de Castilla-La Mancha, con una estimación de voto del 45,6%, frente a los 24 escaños que obtendría el PSOE, con el 44,8% de los votos. La encuesta habla, por tanto, de una victoria popular que se produciría por un estrechísimo margen de sólo ocho décimas. El escaño de diferencia, que otorgaría la mayoría absoluta al PP, lo conseguiría esta formación política en la provincia de Ciudad Real (6-5), única de toda la comunidad en la que se elegirá un número de diputados regionales impar. Según el sondeo, las otras formaciones políticas no obtendrían representación en las Cortes de Castilla-La Mancha, si bien la coalición Iz-

quierda Unida crecería en votos hasta el 4,1%, mientras que UPyD se quedaría en el 3%.

La encuesta da también como ganador al PP en el resto de las provincias pero sin el suficiente margen para deshacer el empate en número de diputados: Cuenca (4-4), Toledo (6-6), Guadalajara (4-4) y Albacete (5-5). Es más, la polémica modificación de la ley electoral que rige en Castilla-La Mancha y que el PP tiene recurrida ante el Tribunal Constitucional desde 2008 podría provocar que, aunque los populares ganasen en votos en cuatro de las cinco provincias y en el conjunto de la comunidad, perdiesen las elecciones si los socialistas consiguieran imponerse en la provincia de Ciudad Real. Ello sitúa a esta provincia como el principal escenario de una precampaña electoral que ya ha empezado pese a que aún resta más de un año para la celebración de los comicios autonómicos. En este contexto se sitúa la visita que esta última semana han girado a Tomelloso María Dolores Cospedal y la portavoz del PP en el Congreso de los Diputados, Soraya Sáenz de Santamaría. El paso de ambas líderes del PP por el que constituye uno de sus principales bastiones en la provincia y en la región no se ha salido del guión habitual de críticas para los socialistas, pero ausencia de compromisos claros con los ciudadanos. A estas alturas y con todo lo que está en juego en Ciudad Real, el PP deberá dar un paso más explicando cuál es su modelo alternativo si quiere convencer y garantizarse el triunfo en la comunidad. Lo de una actitud reivindicativa vale como mensaje que se emite por quien se sabe instalado en la oposición, pero no para quien ya es alternativa clara de gobierno.

FRASES DE LA QUINCENA

“El aristócrata, José María Barreda, lleva mucho tiempo subido en coche oficial y ha perdido el pulso de los ciudadanos y los problemas que tienen”, Carmen Casero, diputada regional del PP.

“Las encuestas demuestran que los castellano-manchegos quieren un cambio político”, Carlos Cotillas, alcalde de Tomelloso y diputado del PP.

“Muy desesperados tienen que estar en el PP si se fían de encuestas que no tienen ningún tipo de seriedad y rigurosidad”, Blanca Fernández, secretaria de Organización del PSOE de Ciudad Real.

